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令和６年度第１回長久手市男女共同参画審議会要旨

事務局 会議成立確認

委 員 自己紹介

事務局 自己紹介

議題１ 第４次長久手市男女共同参画基本計画の庁内各課取組状況について

【事務局から資料１について説明。】

会 長 まずは目標の一部について、何かご質問、ご意見どうでしょうか。

一番最初の率が伸びた審議会の女性人数については、審議会が１つなくなって母数が変わっ

たからですか。

事務局 はい。

議題２ 男女共同参画関連事業の令和５年度事業実績及び令和６年度事業進捗について

【事務局から資料２-１、２-２について説明。】

会 長 今年度の事業、10 月 5 日の内容を聞いてもいいですか。

事務局 東京大学先端科学技術センターと長久手市が包括連携協定を結んでおり、そこに所属する鮎

川ぱて氏を講師としてお招きしました。

鮎川さん自身もボーカロイド Pとして作曲活動をされており、ジェンダー論などに関する知

識をお持ちの方です。

講演では、「米津玄師」という広い世代で知られているアーティストの楽曲で、「さよーなら

またいつか！」という朝ドラの主題歌になった楽曲を取り上げました。実際に朝ドラで流され

たオープニング映像と、米津玄師が公開しているミュージックビデオでの男性と女性の描かれ

方などについて比較しました。また、この朝ドラの時代から現代における男女共同やジェンダ

ーについてご講演いただきました。

開催日時 令和６年１１月７日（木曜日） 午後３時３０分から午後４時３０分まで

開催場所 長久手市エコハウス 多目的室

出席者氏名（委員

５０音順、敬称

略）

【委員】

杉谷希美、水野道子、山口康代、山中一毅、山本かほり、横田純子

【事務局】

くらし文化部長 門前健、同部観光商工課長 名久井洋一、同課課長補佐 西本拓

同課主事 西川千菜美、子ども部子ども家庭課長 遠藤佳子、同課専門員 水谷一義、

同課保健師 松澤 珠代

会議の概要 １ 議題

⑴ 第４次長久手市男女共同参画基本計画の庁内各課取組状況について

⑵ 男女共同参画関連事業の令和５年度事業実績及び令和６年度事業進捗につい

て

⑶ ＤＶ関連事業の令和５年度事業実績及び令和６年度事業進捗について

公開・非公開の別 公開

傍聴人数 ０人

問合せ先 くらし文化部観光商工課 電話 0561-56-0641
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委 員 １０代の方の参加が増えた理由は何だと考えますか。

事務局 まず、若い方も参加しやすいように例年平日で開催をしていたところを、今回は土曜日に開催

しました。

アンケート結果では、米津玄師、ボーカロイドなど、そのワードに惹かれて来場された方もい

ました。

また、イベントの実施にあたり、近隣の高校や大学等にもチラシを配布して周知しましたの

で、参加が増えたと考えます。

委 員 ジェンダーの問題は、自分が男性なのか女性なのか、周りと自分が違うのではないかという

ことを子どものころから経験すると思います。例えば、ズボンやスカートが履きたくないとい

うことが気づきのきっかけになるなど。

ただ、市が実施する事業の参加対象が大人、大学生や高校生向けのものが多いです。今の中

学生、小学生もテレビなどで同性愛などの情報を目にする機会が増えました。

子どもと一緒に遊びながら学べるような事業があるといいと思いました。

会 長 市の予算の都合もあると思いますが、大学の先生が来てお話ししても難しいので、子ども向

けにワークショップをやっている人が来てくれればお子さんの参加がしやすいのではないか

と思います。

事務局 ご意見ありがとうございます。

委 員 小学校の分団登校について、ボランティアの年代によって男女別々が良い、男女混合の方が

良いと意見が分かれました。

ただ男女同じ班で登校が始まると、子どもたちはスムーズに仲良くなっていましたので、学

校でも普通に男女共同で生活することが当たり前になってきているのだと思いました。

学校もそういう取り組みはあるのでしょうか。

事務局 中学校も男女混合名簿になりました。

また、中学校に関しては制服がブレザーに変わり、スラックスかスカートか選べるようにな

っています。

委 員 小学校で外国にルーツをもつ子のサポートをしていますが、小学校 1年生の体育の授業では、

着替えの際の対応が市内小学校でも分かれています。

宗教の問題などもあるかもしれませんが、男子が着替えているところを見ると走って逃げて

しまう子もいて、対応の難しさを感じます。

会 長 銭湯なども男の子が何歳までお母さんと一緒に入るかなど、しっかりとルールを決めてる場

所が減って、年齢や身長での制限など異なりますね。

非常にそういった部分が曖昧になっていると同時に、子どもたちの安全をどう守るのかを考

えなくてはいけないと思います。例えば、「デリケートゾーンは見せちゃダメだよ。」などしっ

かりと教える必要があります。

子どもたちの安全を守るためには、現場の先生方とともに考えていくしかありませんね。

委 員 長久手市パートナーシップ・ファミリーシップ宣誓制度の利用があったということで、この

制度が認められてきているんだなと思いました。

愛知県と長久手市の制度は別のものですか。

事務局 別の扱いとなります。同じパートナーの方であれば、市町村で宣誓されている方が愛知県で
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も宣誓することが可能です。

市町村で宣誓されている方でも、愛知県のパートナーシップ・ファミリーシップ宣誓制度で利

用できるサービスは同様に利用することができます。

会 長 大学での出前講座は市が主催したものですか。また、人数はゼミ全体の人数ですか。

事務局 いいえ。愛知学院大学総合政策学部の鈴木先生から依頼があり、５月と１０月に１回授業に

お伺いしました。学生が２グループに分かれており、各回１６名でした。

議題３ ＤＶ関連事業の令和５年度事業実績及び令和６年度事業進捗について

【事務局から資料３について説明。】

会 長 ハローワークと連携した就労支援の会場はハローワークですか。

事務局 週に１回、長久手市役所へ相談員の方に来ていただいています。

児童扶養手当対象の方以外にも、生活困窮の方からの相談も受けています。

委 員 今年度就労の実績はまだありませんが、これから周知をしていく必要がありますね。

それぞれ色々な事情があるので、一概に働きなさいとは言えませんが。

事務局 はい。

委 員 女性相談員への相談では、身体的なものではなく、お父さんからの言葉の暴力とか精神的な

圧で悩んでいるお母さんからの相談があります。

このような環境が子どもの成長に良くないのではないかなど、女性の方がＤＶにとても関心

が高く、何とかしたいという一方、お父さんが自分は稼いでるから偉いんだ、といった態度を

取っている。

そういった相談を受けていると、男女平等の意識が薄い方もまだいらっしゃることを実感し

ます。

委 員 女性相談員による相談で、DV 以外の相談とはどのようなものがありますか。

委 員 差し支えない範囲でお答えすると、夫婦関係の悩み、離婚やそれに伴う財産の相談などがあ

ります。

会 長 ここまで言ったら DV に該当しますなど、ある種パターン化された知識は学生も知っていま

す。ただ、研修でも、そもそも人権的な部分から学ぶ機会がないと、DV や虐待、ハラスメント

問題などへの意識が変わらないまま、マニュアル化された対応を学んで表面的にうまくいって

いるように見えてしまうと思います。

委 員 家庭の中でも、男女平等の考え方は若い人の方が意識がしっかりできていると思います。

若いお母さんが自分のお母さんに対して、「その言い方はだめだよ。」と注意する場面を見か

けます。

事務局 皆さま本日はお忙しい中ありがとうございました。御意見をいろいろお聞かせいただき、啓

発イベントの対象年齢など、今後の参考にさせていただきたいと思います。

それではこれにて、令和６年度第 1回長久手市男女共同参画審議会を閉会いたします。あり

がとうございました。


